

AGOSTO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Actividad económica creció 2.7% en mayo	Este año la actividad económica empezó creciendo de manera tímida en enero, para continuar con tasas que rozan el 2% o lo superan, según revelan los datos del Banco Central de Reserva (BCR). Así el índice de volumen de la actividad económica (IVAE), que mide el comportamiento de 9 sectores, creció en mayo 2.7%, arriba al 2.47% de abril y del 1.97 % que subió en mayo de 2024. A pesar de ello, el promedio acumulado en los primeros cinco meses del año es de 2.15%, abajo del 2.56 % del año anterior, explica el economista Otto Boris Rodríguez. https://www.laprensagrafica.com/economia/Asi-crecio-la-actividad-economica-de-El-Salvador-20250801-0096.html	LPG Pág.8 Sábado 2 Agosto 2025
El 43% de las mypes considera la competencia como su mayor barrera	La competencia es la mayor barrera de crecimiento para un 43 % de las micro y pequeña empresas (mype), según el último boletín trimestral del Observatorio Mype. "En el segundo trimestre de 2025 (...) continuó siendo el obstáculo más citado entre los empresarios del sector", puntualiza la publicación de la Fundación de Apoyo Integral (Fusai). Aunque la cifra es la más baja, desde el segundo trimestre de 2024 cuando igualó la misma tasa, Fusai asegura que la situación es la más citada por los empresarios al momento de analizar sus amenazas. https://diario.elmundo.sv/economia/el-43-de-las-mypes-considera-la-competencia-como-su-mayor-barrera	Diario El Mundo Martes 5 Agosto 2025
Más de 700 inspectores verifican cumplimiento de derechos durante las vacaciones	El ministro de Trabajo, Rolando Castro, informó que más de 700 inspectores han sido desplegados para constatar que los derechos laborales de los trabajadores sean respetados durante el período vacacional de agosto, con énfasis en el pago correcto de los días festivos establecidos por la ley. Castro subrayó que estas inspecciones se realizan de forma objetiva y profesional, asegurando que las empresas cumplan con la normativa vigente. https://lapagina.com.sv/nacionales/mas-de-700-inspectores-verifican-cumplimiento-de-derechos-laborales-durante-las-vacaciones-agostinas/	La Página Miércoles 6 Agosto 2025
CEPAL reduce de nuevo perspectiva de crecimiento económico para El Salvador	La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) presentó este 5 de agosto su informe Económico y destacó un bajo crecimiento para El Salvador. El organismo redujo de nuevo sus estimaciones. De acuerdo a los nuevos datos, El Salvador crecerá un 2.4 % este año, una décima menos a lo proyectado en abril por la misma entidad, y tres décimas por debajo de lo estimado al cierre del 2024. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/cepal-baja-de-nuevo-perspectiva-crecimiento-economico-para-el-salvador/1235238/2025/	EDH Pág.23 y 24 Jueves 7 Agosto 2025
Benefician a mujeres con paquetes agrícolas en La Paz Oeste	La alcaldía de La Paz Oeste en conjunto con la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) hizo la entrega de paquetes agrícolas a mujeres del distrito de San Luis Talpa, con ello se busca fortalecer la autonomía económica y el desarrollo productivo de las beneficiarias. En total fueron 28 las mujeres que recibieron esta ayuda que consiste en semilla de maíz, fertilizantes, foliares y otros productos para asegurar una siembra eficiente, informó la alcaldía. Las coordinaciones para la entrega las hicieron a través de la Unidad de la Mujer, Niñez y Adolescencia de la comuna, como parte de los esfuerzos que se gestionan para llevar ayuda a quienes más lo requieren, indicó. https://diarioelsalvador.com/benefician-a-mujeres-con-paquetes-agricolas-en-la-paz-oeste/682794/	Diario El Salvador Jueves 7 Agosto 2025
Empleo informal creció en El Salvador, según 2025 de CEPAL	La División de Desarrollo Económico de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) presentó su Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2025, en el que se abordaron los principales temas económicos que afectan a los países, entre ellos El Salvador. En el informe, la CEPAL señala que América Latina y el Caribe debe acelerar urgentemente la movilización de recursos para su desarrollo, o, para salir de las trampas de baja capacidad para crecer, alta desigualdad, baja movilidad social y débil cohesión social. https://ysuca.org.sv/2025/08/empleo-informal-crecio-en-el-salvador-segun-informe-2025-de-cepal/	YSUCA Jueves 7 Agosto 2025

<p>Despidos injustificados de docentes denuncia Bases Magisteriales</p>	<p>Luego de una convocatoria a las direcciones departamentales del Ministerio de Educación, un grupo de maestros fue notificado de sus despidos, bajo la excusa de supresión de plazas en las zonas rurales. Esta denuncia la hizo Bases Magisteriales Salvadoreñas, agregando que algunos docentes fueron obligados a firmar su renuncia. Los maestros están siendo despedidos sin explicación alguna y sin un documento formal. Estos docentes ahora laboraban en centros educativos de zonas rurales y uno en San Salvador, dijo David Rodríguez, Secretario General de Bases Magisteriales.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/despidos-injustificados-de-docentes-denuncia-bases-magisteriales/</p>	<p>Diario Co Latino Sábado 9 Agosto 2025</p>
<p>Los hogares salvadoreños reciben en promedio \$26.7 millones diarios en remesas durante primer semestre del año</p>	<p>Los hogares salvadoreños recibieron en promedio \$26.7 millones diarios en remesas durante el primer semestre del año, según estadísticas del Banco Central de Reserva (BCR). Del 1 de enero al 30 de junio de 2025, las remesas rebasaron los \$4,837.69 millones. Esta cifra significó un fuerte incremento de un 17.9 % en relación con el mismo período de 2024, en un contexto clave por la agresiva política contra la migración en Estados Unidos que han impulsado a los salvadoreños en este país a enviar más dinero en caso de emergencia.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-hogares-salvadorenos-recibieron-en-promedio-26-7-millones-diarios-en-remesas-durante-primer-semestre-del-ano</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 9 Agosto 2025</p>
<p>El 24% de las madres trabajadoras en El Salvador no reciben la licencia completa por maternidad</p>	<p>Un 24.6 % de trabajadoras que tienen un bebé en El Salvador no reciben la licencia completa de maternidad, según una investigación publicada por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La encuesta fue elaborada en junio de 2025 y contó con la opinión de más de un centenar de mujeres que laboraron de forma remunerada y tuvieron un embarazo en los últimos cinco años. Ormusa consultó sobre el acceso a la licencia de maternidad, dando como resultado un 72.8 % de las salvadoreñas que aseguraron haber recibido el acceso completo a la prestación de ley.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-24-de-las-madres-trabajadoras-en-el-salvador-no-reciben-la-licencia-completa-por-maternidad-revela-investigacion</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 9 Agosto 2025</p>
<p>El uniforme, estigma y estatus para el servicio doméstico</p>	<p>"Doña Licha (nombre ficticio). Mire, yo nunca le he preguntado a usted, pero... realmente, ¿le gusta utilizar el uniforme del servicio doméstico?". Esa pregunta fue el génesis del proyecto de arte "Uniforme del servicio doméstico", que impulsó a la artista visual Catalina del Cid a contemplar la realidad de las empleadas del servicio o "las muchachas" con una mirada diferente.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/especiales-edh-uniforme-empleadas-domesticas-estigma-estatus-el-salvador/1235704/2025/</p>	<p>EDH Pág.4, 5, 6, 7 y 8 Domingo 10 Agosto 2025</p>
<p>El pilar invisible de miles de hogares en El Salvador</p>	<p>A diario, más de 140,000 personas, en su mayoría mujeres, realizan labores de limpieza, cocina y cuidado de niños, personas con alguna condición médica o adultos mayores en hogares ajenos. Lo hacen sin horarios definidos, con bajos salarios, sin prestaciones ni derechos laborales garantizados. Pese a su papel fundamental en la economía social, el trabajo doméstico remunerado sigue siendo uno de los sectores más precarizados y olvidados del país, señalan sindicatos y organizaciones sociales. La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), que trabaja por la dignificación de este sector, brindando asesoría legal y apoyo psicológico a través del Programa de Justicia laboral y Económica, resalta que este sector enfrentan serias limitaciones, principalmente por las mismas condiciones laborales en las que se desempeñan.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/trabajo-domestico-el-salvador-ormusa-encuestas-ministerio-de/1235204/2025/</p>	<p>DH Pág.1, 11 y 12 Domingo 10 Agosto 2025</p>
<p>Trabajadoras del hogar ignoradas por el Estado salvadoreño</p>	<p>Desde diciembre de 2023 las trabajadoras domésticas de El Salvador esperan que la Asamblea Legislativa apruebe una propuesta de "Ley del trabajo doméstico", pero a la fecha la iniciativa sigue sin siquiera estudiarse. Para entonces, fue Claudia Ortiz quien dio iniciativa dentro del pleno, pero no hubo apoyo. Fue también en 2023 cuando la Alianza por los cuidados de las trabajadoras domésticas de El Salvador y la Federación de Asociaciones y Sindicatos Independientes de El Salvador (FEASIES) asistieron a la Asamblea para solicitar la ratificación del Convenio 189 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), referente a las garantías del trabajo doméstico.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/trabajadoras-del-hogar-ignoradas-por-estado-salvadoreno/1235546/2025/</p>	<p>EDH Pág.15 Domingo 10 Agosto 2025</p>
<p>Sólo el 1.5% de las trabajadoras domésticas están afiliadas al ISSS</p>	<p>La situación de las trabajadoras domésticas afiliadas al Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) refleja las profundas desigualdades que persisten en el acceso a derechos laborales básicos para este sector. Organizaciones sociales señalan que aunque el decreto que habilita su inclusión en el sistema de seguridad social existe desde 2010, la cifra de trabajadores afiliados nunca superó las 2,000 a 2,500, señala la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA). La cifra es el registro de la organización social hasta marzo de 2023, último periodo en el que se tuvo acceso público a la base de datos del ISSS y la Superintendencia de Pensiones.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/trabajo-domestico-el-salvador-iss-s/1235217/2025/#:~:text=esfuerzo%20y%20pasi%C3%B3n,_Solo%20el%201.5%25%20de%20las%20trabajadoras%20dom%C3%A9sticas%20est%C3%A1n%20afiliadas%20al,nunca%20ha%20superado%20los%202%2C500</p>	<p>EDH Pág.12 y 13 Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>“La palabra</p>	<p>El cabello de Carmen ya está pintado de blanco, las manos colmadas de arrugas y el cuerpo agotado.</p>	<p>EDH</p>

<p>jubilación no existe para nosotras, no se puede”</p>	<p>Lleva 55 de sus 65 años, "sirviendo" en diferentes casas y para distintos patronos. El peso de la edad ya golpea su salud. Esta mujer, que se inició en el trabajo doméstico cuando apenas tenía 10 años, nació y creció observando con normalidad la incorporación de las mujeres de su hogar a este oficio. Su abuela, su madre, ella y ahora su hija mayor han trabajado como domésticas, como única opción de supervivencia. Carmen nació y creció en Sonsonate, y en los lavaderos públicos de ese municipio comenzó sus primeros pasos en este oficio. Lavando ajeno.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/neocios/condiciones-de-trabajo-economia-empleo-domestico-especiales-edh/1235605/2025/</p>	<p>Pág.14 y 15 Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>Las AFP duplicaron ganancias en 30 meses de nueva ley de pensiones</p>	<p>En dos años y medio que lleva en vigencia la reforma de pensiones, las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) han duplicado sus ganancias, según los más recientes estados financieros divulgados por las mismas compañías. Entre enero de 2023 y junio de 2025, ambas empresas sumaban \$88.7 millones en utilidades netas, es decir los ingresos por las comisiones que cobraron por administrar las cotizaciones de los trabajadores.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/neocios/las-afp-duplicaron-ganancias-30-meses-reforma-pensiones/1235953/2025/</p>	<p>EDH Pág.32 y 33 Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>El 28% de los empleados públicos ganan más de \$1,000 mensuales en El Salvador</p>	<p>Un 28.3 % de los empleados públicos gana más de \$1,000 en El Salvador, según un boletín publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, elaborado con datos del Ministerio de Hacienda, plantea que el sector público brindó empleo a 161,453 personas al cierre de 2024, exceptuando personal del Ministerio de Defensa, la Corte de Cuentas de la República (CCR), las empresas públicas y de los órganos Judicial y Legislativo. De esta porción, 45,614 personas cotizaron un salario por arriba de los \$1,000 mensuales.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-28-de-los-empleados-publicos-ganan-mas-de-1000-mensuales-en-el-salvador?fbclid=IwY2xiawMHIEVleHRuA2FibQlxMQBicmlkETFIQWJrUkY1WWRvNGthcGdRAR6h4ctgrpExCrJJO_dHq48fJY0YsQLjtwagIDbu-sJbOsJNH6Z8uYGHm2POq_aem_weAT1ivC_lBrWWDzA89oq</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>Un 31% de las mypes sufrió una disminución en la demanda en el segundo trimestre de 2025</p>	<p>Un 31 % de las micro y pequeñas empresas (mype) sufrió una disminución en la demanda durante el segundo trimestre de 2025, según el Observatorio Mype de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai). La institución realiza desde el segundo trimestre de 2020, cuando inició lo más duro de la pandemia de covid-19, un análisis sistemático del desempeño de mypes, uno de los empleadores más grande de la economía salvadoreña, pero que se enfrenta a grandes barreras.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/un-31-de-las-mypes-sufrio-una-disminucion-en-la-demanda-en-el-segundo-trimestre-de-2025</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>El 28% de los empleados públicos ganan más de \$1,000 mensuales en El Salvador</p>	<p>Un 28.3 % de los empleados públicos gana más de \$1,000 en El Salvador, según un boletín publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, elaborado con datos del Ministerio de Hacienda, plantea que el sector público brindó empleo a 161,453 personas al cierre de 2024, exceptuando personal del Ministerio de Defensa, la Corte de Cuentas de la República (CCR), las empresas públicas y de los órganos Judicial y Legislativo. De esta porción, 45,614 personas cotizaron un salario por arriba de los \$1,000 mensuales.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-28-de-los-empleados-publicos-ganan-mas-de-1000-mensuales-en-el-salvador</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>Estado actual de la economía en El Salvador</p>	<p>Rommel Rodríguez, economista de FUNDE, en La Entrevista YSUCA Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2025/08/estado-actual-de-la-economia-en-el-salvador/</p>	<p>YSUCA Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>Este año sería de 2.5% el crecimiento económico para El Salvador</p>	<p>Según proyecciones del Banco Mundial, del Fondo Monetario Internacional (FMI) y otros, la política arancelaria ya está afectando el crecimiento de Estados Unidos; es decir, la economía norteamericana se está desacelerando con respecto a lo que se había proyectado al inicio del año. Es por ello que la economía mundial va en el mismo paquete; y, como efecto dominó, El Salvador se encuentra incluido.</p> <p>https://www.tcsahora.com/este-ano-seria-de-2-5-el-crecimiento-economico-para-el-salvador/</p>	<p>TCS ahora Lunes 11 Agosto 2025</p>
<p>Bases Magisteriales reporta al menos 14 docentes despedidos</p>	<p>El sindicato de docentes Bases Magisteriales informó ayer que han recibido 14 denuncias de despidos de maestros del sector público en distintos puntos del país, pero principalmente en San Salvador, bajo el argumento de una supuesta “reestructuración” de la planta docente. “Desde que dimos la conferencia de prensa para denunciar los despidos de ocho compañeros en Usulután, La Libertad, San Salvador y Sonsonate, otros docentes se han comunicado con nosotros para denunciar que les han suprimido la plaza. Ahorita son 14 aproximadamente” dijo la gremial a LA PRENSA GRÁFICA.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Bases-Magisteriales-reporta-al-menos-14-docentes-despedidos-20250811-0075.html</p>	<p>LPG Pág.4 Martes 12 Agosto 2025</p>
<p>La economía salvadoreña muestra signos de desaceleración</p>	<p>La economía salvadoreña ha mostrado señales de desaceleración durante el primer semestre del año, por lo que es probable que al cierre de 2025 el crecimiento económico del país sea similar al registrado en años anteriores, de acuerdo con la lectura que hicieron varios economistas ayer. “Actualmente, las cifras macroeconómicas apuntan a una ralentización considerable de la actividad económica”, valoró Rommel Rodríguez, economista de la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE).</p>	<p>LPG Pág.18 Martes 12 Agosto 2025</p>

	https://www.laprensagrafica.com/economia/La-economia-salvadorena-muestra-signos-de-desaceleracion-20250811-0088.html	
Más del 50% de micro y pequeñas empresas cierran antes de cinco años, según economista de la UES	El investigador y economista Carlos Guardado, del Instituto de Investigaciones Económicas (INVE) de la UES, resaltó las barreras a las que se enfrentan las micro y pequeñas empresas en la economía salvadoreña, pues más del 50% tienden a cerrar tras cinco años de funcionamiento. Guardado señala que, con base en datos de la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa, (CONAMYPE) y de la Escuela Líderes de la Fundación de Apoyo Integral (FUSAI), más del 90% de estas empresas, entran en la categoría de micro o pequeña empresa, teniendo mucho peso en la economía. https://ysuca.org.sv/2025/08/mas-del-50-de-micro-y-pequenas-empresas-cierran-antes-de-cinco-anos-segun-economista-de-la-ues/	YSUCA Martes 12 Agosto 2025
El Concejo Superior del Trabajo se instalará el 27 de agosto, anuncia sector laboral	El gobierno, los empresarios y los trabajadores que conforman la junta directiva del Consejo Superior del Trabajo (CST) fijaron el 27 de agosto como el día en el que se instalará el ente tripartito, informó la vicepresidente del sector laboral ante el CST, Marta Campos. La sindicalista aseguró que la decisión de establecer este día fue el resultado de un acuerdo establecido en reunión con la junta directiva. “La fecha para la instalación del consejo sería el 27 de agosto, porque es como ese acuerdo sí lo hemos tomado como junta directiva”, puntualizó Campos en una entrevista en Frente a Frente. https://diario.elmundo.sv/economia/el-consejo-superior-del-trabajo-se-instalara-el-27-de-agosto-anuncia-sector-laboral	Diario El Mundo Miércoles 13 Agosto 2025
Escasez de mercadería y baja demanda, obstáculos más comunes de las Mypes, según estudio	Las micro y pequeñas empresas salvadoreñas enfrentaron al menos siete retos que frenaron su crecimiento en el segundo trimestre de 2025, según el "Informe Dinámica Empresarial Mype. Trimestre II, 2025", realizado por el Observatorio Mype de Fusai. El informe, que realizó consultas a más de 1,200 propietarios de mypes, destaca que la escasez de mercadería para comprar fue uno de los desafíos más significativos para buena parte de los negocios consultados. Un aspecto que influyó para seis de cada diez encuestados fue el incremento de precios en productos o insumos clave.	EDH Pág.22 y 23 Jueves 14 Agosto 2025
Una de cada cuatro mujeres en América Latina carece de ingresos propios, alerta CEPAL	En América Latina y el Caribe, una de cada cuatro mujeres carece de ingresos propios, frente a uno de cada diez hombres, según el Observatorio de Igualdad de Género (OIG) de la CEPAL, presentado el miércoles en Ciudad de México durante la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer. La herramienta, renovada con tecnología, nuevos indicadores y mapas de georreferenciación, busca mejorar el análisis territorial de las políticas públicas en materia de igualdad de género, destacó Yerlin Zúñiga Céspedes, presidenta ejecutiva del Instituto Nacional de las Mujeres de Costa Rica. https://diario.elmundo.sv/economia/una-de-cada-cuatro-mujeres-en-america-latina-carece-de-ingresos-propios-alerta-cepal	Diario El Mundo Jueves 14 Agosto 2025
Economía y medio ambiente, temas inseparables según especialistas	El Departamento de Economía de la Universidad de El Salvador desarrolló la ponencia “Conflicto, economía, ambiente y sostenibilidad”, en el marco de la Semana del Economista. Ricardo Navarro, ponente invitado del Centro de Tecnología Apropiada (CESTA), expuso que El Salvador no tiene las condiciones para la exploración y explotación de la minería metálica. Señaló que el país no cuenta con 35,000 toneladas de oro, como afirma el gobierno. “Esa opinión busca crear un imaginario colectivo de que en el país hay mucho oro y que oponerse a su extracción es absurdo”, dijo Navarro. https://ysuca.org.sv/2025/08/economia-y-medio-ambiente-temas-inseparables-segun-especialistas/	YSUCA Jueves 14 Agosto 2025
Federación sindical exige indemnización total a 575 empleados despedidos por cierre de empresa	La Federación Sindical de Trabajadores para la Justicia Laboral de El Salvador (FESTRAJUSAL) y sindicatos afiliados denunciaron públicamente la vulneración de derechos laborales y sindicales por parte de la empresa Impression Apparel Group, la cual anunció el pasado 12 de agosto su cierre definitivo a partir de septiembre de 2025. La vocera de FESTRAJUSAL, Sonia Urrutia, afirmó que esta acción dejará sin empleo a más de 575 trabajadores y trabajadoras. Según explicó, la empresa cierra por problemas financieros derivados de una fuerte caída de ingresos que, de acuerdo con sus declaraciones, hacen insostenible su funcionamiento. https://ysuca.org.sv/2025/08/federacion-sindical-exige-indemnizacion-total-a-575-empleados-despedidos-por-cierre-de-empresa/	YSUCA Jueves 14 Agosto 2025
Inflación del país fue de -0.14% en julio, su cuarta caída mensual	Por cuarto mes consecutivo, El Salvador registró una inflación interanual negativa, de -0.14% en julio, según confirman los datos divulgados por el Banco Central de Reserva (BCR). Siete de las 12 divisiones que componen el Índice de Precios al Consumidor (IPC), utilizado para medir la inflación, mostraron una desaceleración de precios en julio. El sector transporte con una inflación de -2.12%, experimentó la mayor baja interanual; alimentos y bebidas no alcohólicas, categoría que tiene un peso significativo en la canasta básica, cayó -1.85%. Los precios del sector de recreación y cultura también mostraron una reducción, cerrando en -1.14%.	LPG Pág.8 y 9 Viernes 15 Agosto 2025
Remesas no bastan para levantar la economía señala financiera	Bajo el título “Las remesas no son suficientes”, la agencia financiera inglesa EMFI (Emerging Finance) señala en su reciente informe sobre El Salvador que esos ingresos no bastan para sostener la economía del país. Si bien las remesas batieron un nuevo récord en el primer semestre de este año y eso inyecta dinero a la economía, hay otros signos de desaceleración económica que están bajo la lupa de expertos tanto dentro como fuera del territorio.	LPG Pág.2 y 4 Viernes 15 Agosto 2025

<p>Más de 40 despidos en los hospitales General y Médico Quirúrgico</p>	<p>Instituto Salvadoreño del Seguros Social (ISSS) fueron despedidos el miércoles, según confirmaron a El Diario de Hoy representantes sindicales de esta institución. El doctor Rafael Aguirre, secretario general del Sindicato de Médicos Trabajadores del Seguro Social (SI-METRISISS), señaló que 23 trabajadores del Hospital General fueron despedidos, mientras que en el Hospital Médico Quirúrgico fueron separados de sus cargos 25 personas.</p>	<p>LPG Pág.16 Viernes 15 Agosto 2025</p>
<p>Costo de vida aumenta y salarios siguen bajos, según CDC</p>	<p>El director ejecutivo del Centro para la Defensa del Consumidor (CDC), Danilo Pérez, confirmó un incremento en el costo de la canasta básica. Son 22 los productos que la conforman en el área urbana y 15 en el área rural. En mayo, la canasta urbana costaba \$248.22 y en junio \$253.05. Mientras que, en la zona rural, en mayo valía \$179.74 y en junio \$184.56, indicó Pérez. Explicó que el aumento en el costo de ambas canastas, entre 2021 y 2025, ronda los \$49 en el área urbana y \$38.25 en la rural. https://ysuca.org.sv/2025/08/costo-de-vida-aumenta-y-salarios-siguen-bajos-segun-cdc/</p>	<p>YSUCA Viernes 15 Agosto 2025</p>
<p>Empleo en las zonas francas aumentó en más de 4,300 plazas, según ORMUSA</p>	<p>Los empleos en las zonas francas incrementaron en más de 4,300 en 2024 y totalizaron 47,473 trabajadores, según un informe de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La organización citó datos del Ministerio de Economía (Minec), que obtuvo a través de la Oficina de Información y Respuesta (OIR), en los que se confirmó un incremento de 4,368 empleados frente a los 43,105 trabajadores reportados en 2023. El incremento del empleo estuvo ligado a 132 empresas ubicadas en zonas francas, un territorio catalogado legalmente como extra aduanal que posee incentivos fiscales. https://diario.elmundo.sv/economia/el-empleo-en-la-zona-franca-aumento-en-mas-de-4300-plazas-en-2024-segun-ormusa?fbclid=IwY2xjawMQYBBleHRuA2FibQlxMQBicmlkETFLUWFFb2hViiS0hONiNvAR5-08RENBB5Wcq3cVdH52wa9GrEci1w6RFCSCSP2hwUX9879EEOLep3fDqndUA_aem_KwHhq8J5Elvz1XhNTjMFwQ</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 18 Agosto 2025</p>
<p>Las mujeres rurales en El Salvador dedican cerca de 50 horas semanales al trabajo no remunerado</p>	<p>Cuidar los niños o los adultos, lavar, planchar, cocinar o hacer limpieza constituyen un trabajo, pero no es remunerado y se suele delegar a las mujeres, quienes destinan cerca de 50 horas semanales en la zona rural de El Salvador a estas actividades, destaca un informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Con datos a 2022, la agencia de Naciones Unidas detalló que las mujeres salvadoreñas en la zona rural destinan en promedio 49.9 horas al trabajo no remunerado, equivalente a un 29.7 % de las 168 horas que tiene la semana. https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-rurales-en-el-salvador-dedican-cerca-de-50-horas-semanales-al-trabajo-no-remunerado</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 18 Agosto 2025</p>
<p>Sindicatos temen que nueva ley de hospitales privaticen la salud</p>	<p>El Movimiento por la Salud “Dr. Salvador Allende” (ALAMES El Salvador) y el Sindicato de Trabajadores por la Salud (SITRASALUD) expresaron su preocupación ante la propuesta de ley que establece la creación de una Red Nacional de Hospitales, pues consideran que este es el primer paso en firme hacia la privatización de la salud. “Se confirma lo que este Gobierno quería ocultar: vamos camino a la privatización del sistema público de salud. Presentan un proyecto de ley bien maquillado, engañan a quien pueden, pero el tiempo se encarga de descubrir la realidad. Lamentablemente, la mayoría de la población no se da cuenta de que cada día se pierden más derechos y, al perder el derecho a la salud, se pierde también el derecho a la vida”. SITRASALUD. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicatos-temen-que-nueva-ley-de-hospitales-privatice-la-salud-20250818-0076.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Martes 19 Agosto 2025</p>
<p>Mujeres y jóvenes tienen más tropiezos para hallar empleo, señala estudio</p>	<p>Cinco de cada 10 mujeres en edades productivas logran encontrar un empleo, comparado con 8 de cada 10 hombres que obtienen una oportunidad laboral en los países de Centroamérica y República Dominicana. En El Salvador, según la encuesta del BCR, la PEA que está entre 20 y 24 años está formada por 11.3% de mujeres y 11.8% de hombres. Mora cita datos del BCIE (2022) que reflejan que “solo cuatro de cada diez jóvenes consiguen trabajo en el sector formal. El porcentaje restante trabaja en la informalidad, expuestos a condiciones laborales precarias, sin protección de sus derechos y a bajos niveles de productividad”.</p>	<p>LPG Pág.22 Martes 19 Agosto 2025</p>
<p>Estiman que economía salvadoreña crecerá un 2.2% este año</p>	<p>La economía salvadoreña continuará creciendo al ritmo que lo ha hecho en los últimos años y 2025 no será la excepción. Este año, la economía de El Salvador alcanzaría un aumento del 2.2% en su producto interno bruto (PIB), de acuerdo con las previsiones del más reciente informe de perspectivas económicas regionales de Grupo Cibest, al que pertenece Bancoagrícola. El año pasado, el país creció un 2.6%. El Salvador continuaría creciendo un 2.2% hasta el 2029, según las estimaciones contenidas en el reporte. Este año, el crecimiento local se vería afectado por “las disrupciones en el comercio internacional”, señala el análisis. https://www.laprensagrafica.com/economia/Estiman-que-economia-salvadorena-crecera-un-2.2-este-ano-20250819-0072.html</p>	<p>LPG Pág.18 y 19 Miércoles 20 Agosto 2025</p>
<p>“Tienen minutos para salir”: Trabajadores</p>	<p>Qué haces si después de trabajar por décadas en un lugar, un día llegas a tu turno y te dicen: «Desde este momento no pertenece a la institución, entregue el carnet, tiene 15 minutos para salir, y firme este documento». Eso fue lo que les pasó a un grupo de empleados del Instituto Salvadoreño del Seguro</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Jueves 21</p>

<p>remunerado no cotiza un sistema previsional</p>	<p>segmento poblacional porque en “ningún país de la región las condiciones laborales alcanzan los estándares de trabajo doméstico y la desprotección es especialmente grave”. Usualmente, las mujeres en trabajo doméstico remunerado tienen jornadas extensas, con salarios por debajo del mínimo establecido para el servicio, de \$408.80 a partir del 1 de junio de 2025.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-96-8-de-las-mujeres-en-trabajo-domestico-remunerado-no-cotiza-un-sistema-previsional</p>	
<p>El 80% de los trabajadores en El Salvador labora 49 o más horas semanales</p>	<p>Un 80.25 % de los trabajadores en el departamento de San Salvador laboran 49 horas o más semanales, según un informe del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). El documento es parte de una encuesta elaborada en 624 establecimientos, la cual arrojó que solo en este departamento laboraron 45,170 personas durante 2023, un 61.5 % de manera formal y un 48.5 % informal. La información -recogida entre junio y noviembre de 2023, pero publicada en junio de este año- confirma que tanto trabajadores informales como formales dedican más de 49 horas por semana a sus empleos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-80-de-los-trabajadores-en-san-salvador-labora-49-o-mas-horas-semanales</p>	<p>Diario El Mundo Martes 26 Agosto 2025</p>
<p>Envío de remesas hacia El Salvador crece 18.6% hasta julio</p>	<p>Las remesas familiares continúan siendo uno de los principales motores de la economía salvadoreña. Según datos del Banco Central de Reserva (BCR), entre enero y julio de 2025 el país recibió \$5,710.2 millones en envíos de dinero desde el exterior, lo que equivale a un crecimiento del 18.6 % en comparación con el mismo período del año pasado. En cuanto a operaciones, se contabilizaron 15.6 millones, lo que supone un incremento interanual del 4.7 %. Julio se colocó como el segundo mes con mayor recepción de remesas en lo que va del año, con \$872.5 millones, solo superado por mayo, cuando ingresaron \$899.1 millones. En general, desde marzo el flujo mensual se ha mantenido por encima de los \$800 millones, siendo enero el único mes en que las remesas fueron menores, con \$677.1 millones.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/el-envio-de-remesas-hacia-el-salvador-crece-18-6-hasta-julio/688215/</p>	<p>Diario El Salvador Martes 26 Agosto 2025</p>
<p>Remesas a El Salvador crecen 18.6% en lo que va de 2025</p>	<p>Las remesas familiares enviadas a El Salvador alcanzaron los \$5,710.2 millones entre enero y julio de 2025, consolidándose como uno de los principales motores de la economía del país, según datos del Banco Central de Reserva (BCR). El flujo mensual se ha mantenido en los últimos cinco meses por encima de los \$800 millones, destacando julio con \$872.5 millones, solo superado por mayo con \$899.1 millones. Durante el periodo se contabilizaron 15.6 millones de operaciones, un aumento interanual del 4.7 %. Estados Unidos sigue siendo el principal origen de estos recursos, con envíos por \$5,281.9 millones, un incremento del 19.6 % respecto al año anterior. Otros países emisores incluyen Canadá (\$49 millones), España (\$37.6 millones), Italia (\$33.2 millones) y México (\$7.5 millones).</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/economia/remesas-a-el-salvador-crecen-18-6-en-lo-que-va-de-2025/</p>	<p>Cronio Martes 26 Agosto 2025</p>
<p>Canasta básica rural llega a \$190.79 en julio, su nivel más alto en casi tres años</p>	<p>La canasta básica alimentaria (CBA) en la zona rural sufrió un aumento promedio de \$6.2 durante julio hasta colocarse en \$190.79, su valor más alto desde octubre de 2023, informó la Oficina Nacional de Estadística y Censos (Onec). La última actualización de la Onec encontró que la CBA subió tanto en la zona urbana como en la rural, impulsada por un mayor costo en las raciones de tortillas, grasas, frutas, frijoles y verduras. Según la Onec, la CBA rural se situó en \$190.79 en julio pasado, un 3.3 % más cara que los \$184.5 reportados en junio y el valor más alto en casi tres años.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/canasta-basica-rural-llega-a-190-79-en-julio-su-nivel-mas-alto-en-casi-tres-anos</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 27 Agosto 2025</p>
<p>Programa de pensión para el adulto mayor se redujo en 7,000 beneficiarios desde 2019</p>	<p>La cifra de beneficiarios del programa de pensión para adultos mayores ha disminuido en 7,834 personas desde el 2019, año en que el Gobierno de Nayib Bukele creó el Ministerio de Desarrollo Local (MINDEL) para sustituir al Fondo de Inversión Social para el Desarrollo Local (FISDL), que previamente estaba a cargo del programa. De acuerdo con la memoria de labores publicada por el MINDEL en su portal de transparencia, para el periodo junio 2019 a mayo 2020 la institución invirtió \$19.9 millones en la entrega de pensiones a 37,868 personas. Cinco años después, en el informe del periodo junio 2024 a mayo 2025, presentado a la Asamblea, la institución registró que la inversión fue de \$24,662,000 para 30,034 personas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Programa-de-pension-solidaria-para-el-adulto-mayor-se-redujo-en-7000-beneficiarios-20250827-0073.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Jueves 28 Agosto 2025</p>
<p>Despiden más de 400 empleados de San Salvador Este por su presión de plazas</p>	<p>Más de 400 trabajadores del área de aseo del distrito de Soyapango fueron notificados este miércoles de la supresión de sus plazas en la alcaldía de San Salvador Este. La medida responde a la entrada en operaciones de la Autoridad Nacional de Desechos Sólidos (ANDRES), que desde diciembre de 2024 asumió la recolección en el municipio, según confirmaron empleados afectados y representantes sindicales. Rafael Buendía, secretario primero de conflicto de la Unidad Sindical de Trabajadores Municipales San Salvador Este (USITMUSSE), relató que los trabajadores fueron convocados a talento humano en horario inusual y se les notificó la eliminación de sus puestos.</p>	<p>LPG Pág.7 Jueves 28 Agosto 2025</p>

	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Despiden-a-mas-400-empleados-de-San-Salvador-Este-por-supresion-de-plazas-20250827-0022.html	
Gobierno propondrá medidas médicas para disminuir la informalidad	Una de las iniciativas del gobierno que se discutirá en el Consejo Superior del Trabajo (CST), el cual fue juramentado este miércoles, es reducir la informalidad laboral en el país. El Ministro de Trabajo, Rolando Castro, quien preside el Consejo, destacó ayer durante su discurso en el acto de juramentación que el país tiene una economía donde alrededor del 70% están en el sector informal y que se tiene que «transitar de la informalidad a la formalidad». https://www.eldiariodehoy.com/economia/gobierno-propondra-medidas-para-disminuir-la-informalidad/31547/2025/	EDH Pág.22 y 23 Jueves 28 Agosto 2025
Concejo Superior del Trabajo “pierde esencia” por graves violaciones laborales	El Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP) y la Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL) consideran que el Consejo Superior del Trabajo (CST) pierde su esencia bajo la gestión del gobierno actual, pues aseguran que, 'haciendo uso de graves violaciones laborales', ha disuelto sindicatos mediante el despido de liderazgos sindicales y trabajadores. Además, ha puesto obstáculos para el otorgamiento de personalidad jurídica a organizaciones independientes, persecución, criminalización de la protesta pacífica, y ha cooptado algunos sectores de representación de trabajadores como las tripartitas y el Consejo Nacional del Salario Mínimo, entre otros. https://www.diariocolatino.com/consejo-superior-trabajo-pierde-esencia-graves-violaciones-laborales/	Diario Co Latino Pág.3 Jueves 28 Agosto 2025
El 28% de las madres salvadoreñas reportó discriminación laboral durante la etapa de embarazo	Un 28.1 % de las madres salvadoreñas reportó discriminación laboral durante la etapa del embarazo, según un estudio divulgado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, que retoma la opinión de más de un centenar de mujeres, revela que un 71.9 % aseguró no sentirse discriminada por aspectos relacionados con su embarazo en sus lugares de trabajo. Para Ormusa, es preocupante que un 28.1 % de las mujeres embarazadas experimenta un trato desigual durante esta etapa. “El dato anterior es alarmante y evidencia que, pese a la existencia de leyes que protegen a las mujeres embarazadas, persisten actitudes prácticas y entornos laborales hostiles hacia la maternidad y a las trabajadoras embarazadas”, señala el documento de Ormusa. https://diario.elmundo.sv/economia/el-28-de-las-madres-salvadorenas-reporto-discriminacion-laboral-durante-la-etapa-de-embarazo?fbclid=IwY2xjawMdc5xleHRuA2FibQixMQBicmlkETfY0WRyG5TQzdKQmNvaTdlAR5WsLeG_Q2f_A59Xc_IzOfX6NVGO_DdtPqRD8z0xBJfdrHRCVGBjG-X7nYEA_aem_PNTXUhhZUCjELk0UjL7Hog	Diario El Mundo Jueves 28 Agosto 2025
Ordenan prisión preventiva contra padre que adeuda más de \$4,000 en cuotas alimenticias	Por incumplimiento de los deberes de asistencia económica, el Juzgado Tercero de Paz de Santa Ana ordenó la detención provisional contra Luis Alexander M. M., de 49 años de edad, quien adeuda \$4,090 del pago de las cuotas alimenticias para sus dos hijas menores de edad, informó Centros Judiciales de El Salvador. Según la FGR, la madre de las niñas solicitó en 2017 el establecimiento de la cuota alimenticia ante la Procuraduría General de la República (PGR), cuyo proceso estableció el pago mensual de \$120 y una suma igual en diciembre en concepto de aguinaldo. https://diario1.com/nacionales/2025/08/ordenan-prision-preventiva-contra-padre-que-adeuda-mas-de-4000-en-cuotas-alimenticias/	Diario1.com Jueves 28 Agosto 2025
Ministerio de Trabajo dice que informalidad afecta principalmente a jóvenes y mayores de 55 años	El Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) aseguró este jueves que la informalidad afecta principalmente a jóvenes y mayores de 55 años. El ministro de Trabajo, Rolando Castro, aseguró que esta información fue descubierta a través de un estudio ejecutado por la institución, en el cual se evidencia que las mujeres mayores de 55 años suelen ser más vulnerables. “Los estudios que estamos llevando a cabo, el mundo de la informalidad fundamentalmente está golpeando a los jóvenes entre los 16 y 25 años, y también está afectando a un nivel de grupo etario de 55 en adelante, y fundamentalmente las mujeres”, indicó Castro en la entrevista de Frente a Frente. https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-de-trabajo-dice-que-informalidad-afecta-principalmente-a-jovenes-y-mayores-de-55-anos	Diario El Mundo Jueves 28 Agosto 2025
Organizaciones denuncian amenazas contra despidos en San Salvador	La Mesa Permanente por la Justicia Laboral y el Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular emitieron un pronunciamiento este jueves en contra de los centenares de despidos efectuados en el municipio de San Salvador Este el 27 de agosto. Los despidos, de acuerdo con Rafael Méndez, portavoz de la Mesa Permanente por la Justicia Laboral son una medida que apunta a entregar a empresas privadas la prestación de servicios municipales como la recolección de desechos y la administración de mercados. https://www.eldiariodehoy.com/noticias/organizaciones-se-pronuncian-contra-despidos-en-san-salvador-este-y-denuncian-amenazas-a-afectados/31716/2025/	EDH Pág.12 Viernes 29 Agosto 2025
La canasta básica rural se encarece \$6.23 en un mes	La Canasta Básica de Alimentos (CBA) en la zona rural experimentó un aumento de \$6.23 entre junio y julio de 2025, en El Salvador, pasando de \$184.56 a \$190.79. Diferentes organizaciones sociales plantean que esto representa un impacto directo en el poder adquisitivo de las familias de esta zona, ya que tienen que destinar una mayor cantidad de sus ingresos para cubrir las necesidades alimentarias. De acuerdo con los registros de la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC), las raciones de tortillas y los frijoles, dos productos esenciales para la alimentación de la población, fueron las que más se encarecieron. Con este incremento, el costo de la cesta de alimentos rural llegó a su nivel más alto en casi tres años. En octubre de 2023 fue de \$193.47.	LPG Pág.4 Sábado 30 Agosto 2025

	https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-La-canasta-basica-rural-se-encarece-6.23-en-un-mes-20250829-0074.html	
Lanzan programa para emprendedoras	La Unidad de la Mujer de la alcaldía de Morazán Sur, en coordinación con la Procuraduría General de la República (PGR) ejecutan el programa “Mercado Mujer”, enfocado a emprendedoras locales para apoyarlas con la venta de sus productos en un espacio público. Son unas diez mujeres que en sus comercios ofrecen variedades de comida, artesanías, manualidades, entre otros. Dijeron que el mercado se instalará una vez al mes para potenciar el empoderamiento femenino.	LPG Pág.25 Sábado 30 Agosto 2025
Solicitud de historial laboral para jubilarse aumentó un 30%	Entre junio de 2023 y mayo de 2024, cerca de 40,000 salvadoreños solicitaron su historial laboral para iniciar sus trámites de jubilación, según la memoria de labores del Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP), antes INPEP. Ese número representan un aumento del 30% a los 29,621 ciudadanos que solicitaron ese documento entre junio de 2022 y mayo de 2023, lo que demuestra un aumento de las personas listas para jubilarse en ese periodo. https://www.laprensagrafica.com/economia/Solicitud-de-historial-laboral-para-jubilarse-aumento-un-30-20250829-0076.html	LPG Pág.30 Sábado 30 Agosto 2025
Cuatro meses de deflación, ¿se deben preocupar los salvadoreños?	El Salvador acumula cuatro meses en deflación, una situación que si se profundiza y toca otros renglones de la economía podría generar serios problemas. De acuerdo con el Banco Central de Reserva (BCR), el Índice de Precios al Consumidor (IPC) cayó en deflación en abril con una tasa de -0.11 %, siguió mayo con -0.21 %, junio con -0.17 % y julio con -0.14 %. El último dato de agosto se publicará el viernes 5 de septiembre. A diferencia de la inflación, cuando los precios suben, la deflación es lo contrario, hay una caída generalizada de los precios. La economía salvadoreña sufrió este fenómeno en algunos meses en 2019 y se mantuvo así durante todo 2020, el año de la gran crisis debido a la pandemia de covid-19. https://diario.elmundo.sv/economia/cuatro-meses-de-deflacion-se-deben-preocupar-los-salvadorenos	Diario El Mundo Sábado 30 Agosto 2025